のびのび R健だより No.11

令和5年3月20日 大石北小学校 保健室

ようやく春の足音が聞こえ始めたように暖かな日が増えてきました。

3月は年度のしめくくりです。1年生から5年生はひとつ上の学年、6年生は中学校へ、それぞれのステージに進みます。

そこで新生活をスタートさせる前に、この1年間を振り返り「やり残した」ことを確認する とよいと思います。たとえば、身のまわりの整理、友だちやお世話になった人たちに感謝を伝 える、むし歯など体の調子が悪いところの治りょうなどです。気になることをかかえたままで は、モヤモヤした気持ちが残ってしまいます。スッキリとした気持ちで新しい年度がむかえら れるよう、できることから行ってください。



耳のはたらき

○音をきく:

音とは空気のふるえです。そのふるえが耳の穴を通って、こまく→耳の骨→蝸牛へ伝えられて、そこで電気信号に変えられ脳へと送られています

○体のバランスとる:

耳の奥には体の回転を感じとる三半器官と体のかたむきを 感じとる耳石器があります。 シンニヘヘニストが子どもに多い国の病気 シンニンヘンニンタ

急性中耳炎

どんな病気?

中耳に入り込んだ細菌 やウイルスによって急性の炎症が起こり、膿 がたまる生気です。カゼなないたときに、鼻

がたまる病気です。カゼをひいたときに、鼻やのどの炎症に続いて起こることが多いです。

症状は?

- ・ズキズキとする激しい耳の痛み
- ・発熱
- ・耳だれ
- ・耳がつまった感じ

など

注意点は?

途中で治療をやめると、滲出性中 耳炎などに移行することも。最後ま できちんと治療するのが大事です。

どんな病気?

鼓膜の奥の中耳腔という 部屋に、液体が溜まる病気です。

症状は?

聞こえにくくなることが多いです。ただし 軽度だと気づくのが遅れることも。

洲件中耳炎

- **・テレビのボリュームを上げたがる**
- ・呼びかけても返事をしない

などが見られたら注意が必要です。強い痛み や発熱はあまり見られません。

注意点は?

治療が不十分だったり、放置すると入院や手術が必要になることも。長期戦になるケースも多いですが、根気強く通院を続けてください。

見方を変えて いいスタートにつなげよう!

そこで、ぜひ知っておいてほしいのが「リフレーミング」という考え芳です。
リフレーミングとは、ある枠組み(フレーム)でとらえられている物事を、それとは違う枠組みで見ることを言います。たとえば、「うるさい」→「元気がいい」、「飽きっぽい」→「好奇心旺盛」、「わがまま」→「首分の意見が言える」と、短所に関える性格や特徴も、見芳を変えれば長所としてとらえることができるのです。
質分が欠点と思いこんでいることも、他の人からは長所とみられているかもしれません。

構えすぎることなく、質分らしく、新 しいスタートをきりましょう。

